
Комфорт - не роскошь, а необходимость

Прошло полгода со времени выборов в органы власти всех уровней, в ходе подготовки к
которым избиратели высказали в адрес  будущих депутатов свои наказы и пожелания.
 Самый болезненный вопрос – создание  комфортной среды обитания для населения
района. Вокруг этой проблемы и вращался откровенный разговор с избирателями
каждого населенного пункта. Перечень наказов очень обширен, целесообразно
сгруппировать их по направлениям деятельности, что мы и сделали, чтоб в сжатой
форме донести до читателей масштабные объемы выполнения. Особенно много сделано
по обеспечению населения качественной питьевой водой. В Аксенове, Атемаре, Инятах
ведется строительство водопровода общей протяженностью 26,5 километра.
Продолжается реконструкция водопроводной сети в Скрябино и новое строительство в
Павловке, Коммунаре, ремонт в Протасове.      
 В селе Пензятка вопрос водоснабжения находится в стадии консультаций с
водоканализационным хозяйством Саранска, в Смолькове проектно-сметная
документация сдана в Минсельхоз РМ, где решается вопрос включения водоснабжения
этого населенного пункта в программу «Социальное развитие села». 
 Следующий пакет вопросов касается благоустройства. Избиратели наказывали
отремонтировать тротуары в Коммунаре, благоустроить детский садик № 3 в Лямбире,
построить очистные сооружения в Пензятке. В настоящее время перечисленные виды
работ находятся в стадии исполнения, также как и обеспечение надежного
электроснабжения по улице Демократическая с. Лямбирь. Замена опор в селах
Скрябино (ул. Советская и Садовая), Павловка (ул. Дачная и Дальняя), деревне
Екатериновке (ул. Мира) включены в план мероприятий ОАО «Мордовэнерго» на 2013
год.
 К сожалению, капитальный ремонт дома № 2 по улице Молодежная в Болотникове
невозможно включить в адресную программу из-за сроков эксплуатации. Но со
временем и этот вопрос будет объектом внимательного обсуждения.
 Самое большое количество наказов поступило на тему строительства детских игровых
площадок. Этот вопрос назрел давно. Детям негде играть и развиваться физически, и
они вынуждены были иногда это делать на проезжей части дорог, что создавало угрозу 
для жизни.
 Население собственными силами пыталось  решить эту проблему, но самодельные
детские аттракционы тоже были небезопасны и нередко травмировали малышей.
 Получив наказы избирателей,  руководители местного уровня власти, засучив рукава,
взялись за дело. В Коммунаре, Александровке, Большой Елховке, Атемаре, Михайловке,
Пензятке одна за другой стали появляться типовые детские площадки с
благоустроенной территорией.
 Для примера возьмем Атемар. Здесь было закуплено оборудование для десяти детских
игровых площадок, восемь из них в настоящее время смонтированы. Мы на одной из них.
Молодые мамы, поставив рядком детские коляски, обсуждают свои насущные дела,
поглядывая на резвящихся на многочисленных аттракционах детей. К их услугам
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карусели, горки, балансир, песочница,  сферическая лестница, беседка, качели и т.д.
Детская площадка обнесена экзотическим забориком из старых автомобильных
покрышек. Из них же местные умельцы вырезали лебедей, расставленных по углам.
 — Мы стремились все запросы населения в этом вопросе удовлетворить, -
рассказывает глава администрации сельского поселения Сергей  Алексанадрович
Щулепов. — Теперь все малыши «приписаны» к своим игровым площадкам и с утра до
вечера резвятся здесь, неустанно сменяя один аттракцион на другой.
 — На какие средства построен этот каскад детских площадок по всему Атемару?
 — Все это сооружено на деньги местного бюджета при активной физической помощи
самого населения. Вот идет бывшая учительница, ныне пенсионерка Галина Николаевна
Кураева, поговорите с ней.
 — Мы давно пытались построить своими силами площадку для детских игр, но дело
тормозилось из-за отсутствия места и средств. Благодаря Сергею Александровичу, эти
вопросы были решены. Стоянка автомашин была здесь закрыта, на ее месте начали
строить детскую игровую,  — охотно вступила в разговора Галина Николаевна, — двор у
нас дружный, в этом благородном деле практически все принимали участие. Окна моей
квартиры смотрят на площадку, и я постоянно наблюдаю за порядком и сохранностью
оборудования.
 — Во сколько обошлось строительство мест отдыха и развлечения для детей? —
адресую вопрос Щулепову.
 — Каждая детская площадка обошлась местной казне примерно в сто тысяч рублей,
значит, на все потрачено около миллиона. Но это еще не все, пойдемте я покажу вам,
как благоустраивается Атемар.
 Мы едем по улице села к самой заброшенной ранее окраине под названием Шанхай.
Вокруг каждого многоэтажного дома свежепроложенные отмостки из асфальта, к
подъезду ведут новые тротуары. Теперь здешние обитатели могут в любую непогодь
ходить в туфельках по своим делам.
 В самом центре села панельный многоквартирный дом обрастает новой крышей.
 — Раньше его обрамляла плоская крыша, которая протекала в сильный дождь, как
только мы ее ни латали, но проблема не решалась,  — комментирует происходящее
Сергей Александрович. — Мы с этой бедой жильцов решили покончить, «одев» на дом
двускатную крышу из металлопроката. Работы планируем закончить в погожее время,
до дождей.
 В Атемаре не ждут манны небесной, насущные вопросы стараются по мере своих
возможностей решать всем миром. В результате Атемар в последние годы
преобразился, похорошел, стал комфортным для проживания.
Н. ДЮЖЕВ
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